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令和５年１１月定例教育委員会会議録 
  

１．開催日時     令和５年１１月３０日（木） １５時００分～１６時２５分 

２．開催場所     近江日野商人ふるさと館 

３．出席委員     安田 寛次教育長、神川 貴子教育長職務代理者 

   本居 節子委員、吉澤 松美委員、村井 優子委員  

４．出席事務局員   教 育 次 長：澤村 栄治 

学校教育課：不登校対応担当課長 赤尾 宗一 

主席参事 山中 博嗣 

  主任 角 浩之 

生涯学習課：課長 加納 治夫 

 図 書 館：館長 長谷川 毅  

           子ども支援課：課長 柴田 和英 

   

 

安田 教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

安田 教育長 

 

 

 

 

 

安田 教育長 

 

 

 

安田 教育長 

日程１ 開会 

それでは、ただいまから日野町教育委員会定例会を開会します。 

本日の定例会を議事日程に基づいて進行します。 

 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

日程２ 教育長あいさつ 

 

（教育長あいさつ） 

 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

日程３ 前回議事録の報告 

日程３ 前回議事録の報告については、お手元に配付の議事録のとお

りでございます。委員各位においてご覧いただき、異なるところがあり

ましたら事務局までご連絡をお願いします。 

 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

日程４ 経過報告 

続きまして、日程４の経過報告でございます。 

 

（経過報告） 

 

ありがとうございました。それぞれ担当から説明もありましたけれど
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本居 委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

も、ただいまの経過報告について、皆さんからご質問等ありましたらお

出しいただきたいと思います。本居委員。 

 

先ほどの報告で、日野中学校のオープンスクールのことですけれど

も、今の中２の子が小学校６年生の時、２年前からこのオープンスクー

ルを始めていただいて、今までは中学校に入学してから初めて校舎の中

に入るという子どもたちが、事前に少しでも校舎の中に入るとか部活動

を見学するというのは、本当に貴重な体験で、よいことだなと思いまし

て、これを続けていただいているのはすごくありがたいと思います。 

あわせて、在校生の参観も一緒にできるようにご案内はいただいてい

るのですけれども、私は最後の日、１１月１０日の午後なので本当に最

後の時にオープンスクールへ行かせていただいたのですけれども、玄関

のところに全期間に来校された保護者の名簿があったのですけれども、

非常に少ない数だったなというのがとても印象深いところでした。 

部活動体験とか、小学校６年生向けということもあるのですけれど

も、その１週間の中で在校生の親にも来ていただく意味というのは大変

大きいのかなと思います。もちろんどうしても仕事中休めないこともあ

ったりするかも知れないのですけれども、何日か期間がありますし、一

日のうち午前でも午後でも構わないというフリーな時間設定になって

いるので、少しでも多くの保護者の方に来ていただけるように、子ども

たちの様子にもう少し関心を持っていただけるように、何かしら取り組

みができないものかなと思います。 

何かＰＴＡに絡めて、保護者が自発的に行けるように、こういうこと

を推進してくれるような方たちを中心に、保護者同士で何か取り組んで

いけたらいいのかなと感じました。 

もう１つは、中学校の方から、子どもたちの朝とか夕方の送迎につい

ての案内を先日いただきました。天候の悪い日とか、送迎されるのにも

いろいろな理由や事情がありますし、遠い子もおられるので、送迎につ

いて特に問題はないかと思うのですけれども、その時の案内には、子ど

もたちの送迎をする際、校舎の前の駐車場、ロータリーのところには入

らないで、砂利の駐車場の方で乗せ降ろしをしてくれというご案内だっ

たので、保護者は砂利の方で待っていたのですが、子どもが下校時間に

なっても出てこなかったので、校舎の方の駐車場に入っていったら、子

どもは校舎の前で待っていたということです。 

問題なく子どもに出会えたのですけれども、子どもに聞いたら、先生

はここで待っていろと言われたと言っていて、砂利の方での送迎といわ
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山中主席参事 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

安田 教育長 

 

 

れているのに、子どもはここで待っていなさいと言われたので、先生は

安全上のことも思って言ってくださったのと、今まではずっと校舎の前

の玄関のところで待っているようになっていたので、その辺は先生と案

内が徹底されてなかったのかなというところで困惑されていた保護者

の方がおられました。 

砂利のところで全員の子どもが待つのは、安全上いいのか、車が行き

来しますので、危険な部分もあるので、その辺はどうなのかなというと

ころも心配はあるのですけれども、待つ場所を統一していただかない

と、先生によって違うと、トラブルのもとになるかなということで、そ

ういうご意見がありましたので、また中学校とも確認していただけたら

と思います。 

 

まず、オープンスクールについては、私も名簿を見たら、確かにおっ

しゃるとおり在校生の保護者さんはあまり来られてなかったかなとい

うのは思いました。１週間、ある程度の期間を設定しているのですけれ

ども、もうちょっと来ていただきたいなという思いはあるので、ＰＴＡ

の事業を兼ねるとか、何か来ていただけるような工夫ができるといいか

なと思いますので、またそのことは中学校にも伝えて来年度以降の参考

にできるといいかなと思います。 

迎えの件については、学校前のところで今までは待たれていたという

ことで、特に雨の日などは大渋滞になったり、なかなか生徒が出てこな

くて、後ろの車も前に行けないということがあったりしました。あいさ

つ運動の時に朝立っていても、送ってこられる方が子どもを降ろしてま

た出られるのですが、その時に自転車で登校してくる生徒や次また送り

で入ってくる車もあり、校門のところが少し危ないなということもあり

ましたので、その辺は学校にも伝えていまして、救急の要請があった時

に救急車が入ってこられないということもあったので、このような通知

を出しますと聞いていました。 

ただ、待つ場所についてはきちんとしておかないといけないと思いま

すので、中学校に確認して、生徒をどこで待たせるのがよいのかという

のは考えてもらう必要があると思いますので、伝えていきたいと思いま

す。ありがとうございます。 

 

ほか、皆さん、いかがでしょうか。よろしいでしょうか。 

 

（なし） 
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安田 教育長 

 

 

 

 

安田 教育長 

 

 

 

 

 

安田 教育長 

 

 

 

 

加納 課長 

 

 

 

安田 教育長 

 

 

角 主任 

 

 

 

 

安田 教育長 

 

角 主任 

 

 

 

 

 

 またありましたら、後ほどお出しいただければと思います。 

 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

日程５ 議第３２号 令和５年度日野町一般会計補正予算（第４号）

（教育費）について 

ほかにないようでございますので、日程５の議事に入ります。 

「議第３２号 令和５年度日町一般会計補正予算（第４号）（教育費）

について」を議題とします。事務局から提案説明をお願いいたします。 

 

（提案説明） 

 

以上、それぞれの担当から説明をしていただきましたけれども、委員

の皆さんからご質問等ありましたらお出しいただきたいと思います。 

２５ページの近江商人ふるさと館の需用費の内容をもう少し説明し

てください。 

 

ふるさと館は去る８月の台風７号によりまして、漆喰の壁がだいぶん

はがれてしまいました。それを修繕するための費用でございます。８か

所ほどはがれてございます。 

 

ほかの件はどうですか。タブレットの修理は、結構頻繁に起こってい

るものですか。 

 

それほど頻繁に学校から直接は聞いてないのですけれども、たまに机

から落としてヒビが入ったとか、そういったことは聞くところではござ

います。毎週毎週という感じではないのですけれども、月に２～３件の

修理は必ずあるようなところでございます。 

 

予算を積んでおいたけど、プラスして計上したのですか。 

 

タブレットにつきましては、もともと５年間の保証に入っていたので

すけれども、１台当たりの保証の上限がございまして、これまでは保証

の上限内で対応できていましたが、物価が上がっていることから、上限

を超えてしまうようになりました。その超えた分だけを修繕費で支払う

必要が生じましたので、その分を計上しているところでございます。 
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安田 教育長 

 

 

角 主任 

 

安田 教育長 

 

澤村教育次長 

 

長谷川 館長 

 

 

 

 

澤村教育次長 

 

 

 

 

 

 

安田 教育長 

 

 

安田 教育長 

 

 

 

 

安田 教育長 

 

 

 

 

安田 教育長 

 

使うと、どうしても傷んでくることもありますし、故意に傷めたとい

う事案はないですか。 

 

故意に壊すということは、聞いたことはありません。 

 

ご質問あればお出しください。 

 

１６ページの説明をお願いできますか。何を繰り越すのか。 

 

１６ページの第２表繰越明許費、社会教育費、図書館管理事業２１１

万５,０００円でございますが、委託料につきまして繰り越しするもの

でございます。今年度、設計を委託して、事業が今年度中に完了しない

ものですから、来年度に繰り越すものでございます。 

 

来年度にエアコンの改修工事をするのに、事前にどういうことが必要

かという設計を組んでもらうのに、１２月の補正で決まっても、構造的

な確認もしないといけないので設計が３か月ではできません。契約は１

月くらいにしても、年度を繰り越して４月くらいに出来上がって４月に

お金を払うという形で、年度をまたぐということでこういう形になって

おりますので、よろしくお願いします。 

 

繰越明許、行政用語でございますけれども、そういう理由でございま

す。 

 

ありがとうございました。皆さんからご質問、ご意見よろしいでしょ

うか。 

 

（なし） 

 

それでは、ないようでございますので、承認することとしてよろしい

でしょうか。 

 

（異議なし） 

 

ありがとうございます。 
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安田 教育長 

 

 

 

 

安田 教育長 
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本居 委員 

 

安田 教員長 

それでは、「議第３２号 令和５年度日町一般会計補正予算（第４号）

（教育費）について」を承認することとします。 

以上で議事を終了します。 

 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

日程６ 今後の予定 

次に、「日程６ 今後の予定」について、学校教育課から順次説明を

お願いします。 

 

（説明） 

 

ありがとうございました。ひととおり説明をしていただきましたけれ

ども、皆さんからご質問等ありましたらお出しいただきたいと思いま

す。本居委員。 

 

先ほどの中学校の新入生説明会と新入生の制服採寸のことでお聞き

したいのですけれども、今まで制服採寸の日は別ではなく、説明会が終

わったあとに制服採寸をしていたのですけれども、別々の日にされたと

いうことは、１日の説明会に行き、２日にも採寸に行くという、２日連

続で保護者も参加するということですか。１日は採寸はないのですか。 

 

１日はないです。去年は同じ日に開催して、かなり時間がかかって、

長い時間待っていただいたようで、そこを何とか改善の方向でというこ

とで考えられたのが２日に分けてということです。 

ただ、２日になるのもどうか、土曜日になるのでということで、新入

生の説明会の案内のきちんとした文書を出すまでに、早い目に予定をつ

けてもらわないといけないということで、そのことだけは学校側から通

知を先に早い段階で出していただくような運びになりました。採寸も学

校別で時間を分けて、日野小が最初だったかと思うのですけれども、混

雑を避けるような形にされます。ただ、その日にどうしても都合のつか

ない方は、期限を決めて直接お店の方へ行っていただくという形で案内

をしていただいています。 

 

ありがとうございました。 

 

ほか皆さんよろしいでしょうか。 
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長谷川 館長 

 

安田 教員長 

 

長谷川 館長 

 

 

 

 

 

 

 

 

安田 教員長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

柴田 課長 

 

それでは、私から３点聞かせてください。まず１つ目、図書館のクラ

ブは小学校５年生から高校生、何人くらいおられますか。 

 

小学生は４人と高校生１人です。 

 

いつも来て、活動して、その様子としてはどうですか。 

 

様子としては、おとなしい子もいるし、活発な子もいるし、高校生が

男の子で、小学生を見守るというか、自分から発言するというよりは、

小学生の意見を聞いた中で自分の意見を言うとか、年は離れていますけ

れども、バランスの取れた話し合いをしているところです。 

ただ話すというより作業をしながら、例えば今回もしおりを作ったり

しているのですが、そういうところがお互いの話し合いが活発になって

いるようで、何か一緒に物事をやるというのは良いきっかけだったかな

と思います。 

 

良い試みですね。ありがたいです。 

２つ目は、この間、中島みちるさんの講演があって、本居委員も一緒

に、「ぽけっと」のスタッフで関わってもらっていて、聞いてもらって

おりましたが、就学前の子どもたちの親御さんに、「子育て」ではなく

て「子育ち」というテーマでお話をしていただきましが、大変良いお話

でした。 

そのまとめはまだできていないのですが、またいずれ皆さんにお知ら

せしようと思いますが、生涯学習課長とこども支援課長にお願いなんで

すけど、会員研修の内容が１２月６日に南比都佐幼稚園であるのです

が、各幼稚園・保育園で研修の場が来年度もされると思うのですけれど、

極端かもわかりませんけれども、来年度すべての園で中島みちるさんの

講座を必須にする。プラス一般の人向けには、例えばふれあい学習会な

どの場で、おじいちゃんやおばあちゃん、地域の皆さんを対象に中島さ

んのお話を聞くということで、就学前の子どもたちにどう関わるのかと

いう内容の学習の機会をぜひ持ってほしいなという思いになりました

ので、また今後の事業計画を立てられる時に検討してもらえたらいいな

と思いました。 

 

園の方も来年度検討していきたいと思いますし、今回、昨日のお話も

動画で撮らせていただいて、それを園の先生にも見ていただいて、子ど
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安田 教員長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

安田 教育長 

 

 

 

 

 

安田 教育長 

もの様子からどのような保育、家庭（保護者）との交流というか、情報

共有が大事だと思いますので、園の先生も見てもらって、その辺でやっ

ていきたいと思います。 

それと在宅の方への新たな支援といいますか、そういうところにも、

日野町に転入された方とかにも、こういう講座がどこどこでありますよ

とか、ぽけっとでありますとか、そういうことも機を逃さず、スタンプ

ラリーみたいな形で入れて、その辺も参加してもらえるような体制も考

えていきたいと思います。 

 

お願いします。 

３つ目は、赤尾先生からもらった春日井さんの資料ですけれども、今

日も「日野町学校・子どもいじめ問題対策委員会」という会議があって、

その座長を春日井先生に依頼をしたところです。めくってもらったスラ

イドナンバー１０のところに、「コロナ禍といじめ増加の背景」と書い

てあるのですけれど、１から６まで項目立てて書いてくださっているの

ですけれども、これはまさに日野町にぴったり当てはまる背景でござい

ます。実にうまくまとめておられるなと感じました。 

１２月３日にオンラインで自宅でも見られるということでございま

すので、よかったらご覧いただきたいと思います。確かにぴったりのこ

とがあがっております。ゼロか百の方が非常に増えているなという思い

をしているところです。 

ほか、ないようでございましたら、進めさせていただきますが、よろ

しいでしょうか。 

 

（はい） 

 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

日程７ その他 

それでは、日程７のその他に入ります。 

 

（説明） 

 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

日程８ 閉会 

これで１１月の定例会としては終了させていただきたいと思います。

ありがとうございました。 
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（閉会） 

 

 

 


